

# UNIÓN REPUBLICANA

ÓRGANO DEL PARTIDO EN ESTE DISTRITO

Libertad, Igualdad y Fraternidad.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, AL MES,  
50 céntimos de peseta.

DÍAS DE PUBLICACIÓN.

3, 10, 18 Y 26 DE CADA MES

NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

OFICINAS

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.  
Constitución, 21.

## LA CRISIS

La actitud obstruccionista en que se colocara la minoría republicana ha dado en breve plazo los resultados que se propuso, sumiendo en el lodo á ese gobierno incalificable que holló tan arteramente los sagrados derechos de los republicanos en las pasadas elecciones.

Un gobierno que se forma sin más norte que atropellar á mansalva, sin otro objeto que el de aprobar unos presupuestos que van en contra de la vida nacional no podía subsistir por mucho tiempo, y si ha logrado permanecer en el poder durante cuatro meses ha sido merced á la tolerancia de las minorías que desde los primeros momentos pudieron atacarle de frente por falta de programa y de soluciones concretas á los problemas económico, político y religioso que tan encarnados están en el alma nacional y de los cuales espera este desgraciado país su redención y engrandecimiento.

Dejando á un lado la decreciente proporción del tiempo que viven nuestros gobiernos en el actual reinado, nos asombra la forma en que se dan las soluciones á las crisis, la cual les da un tinte clerical y antipolítico que ya teníamos olvidado, llamando á los consejos de la Corona á toda esa pléyade de inmundos y asquerosos reptiles de la maleza jesuítica, y olvidándonos de los elementos liberales, únicos que pudieran hacer algo en beneficio de la nación, si fuéramos á creer en sus palabras; pero á estos que desgraciadamente les otorgamos sobrada voluntad les negamos

suficiente fuerza y energía para armonizar los principios democráticos con el regimen monárquico.

Todas estas situaciones que tan á menudo se suceden, no son otra cosa que compases de espera de la monarquía y al fin cuando vea que con toda esa gente no puede prolongarse, acudirá al campo liberal á ver si lo logra, y como en este existe una honda división, empezaremos á presenciar otras luchas, nuevas alzas y bajas, más caídas y subidas, que acabarán por evidenciarnos que no hay en España hombres que puedan regirnos con el caduco y anticuado regimen imperante.

Los republicanos van avanzando de un modo rápido y vertiginoso en el camino emprendido, su triunfo puede decirse que es una realidad, pese á esa corte de aduladores serviles, y muy pronto, sin necesidad de grandes esfuerzos, veremos desaparecer la estrella errante que nos refleja tibia luz, sustituida por hermoso astro refulgente que derramará á torrentes su benéfico influjo para que se aprovechen de él todos los españoles.

## ALIENTOS Y ESPERANZAS

A todas cuantas difamaciones se lancen contra los ideales santos que defendemos, por espíritus egoistas y mezquinos, y á cuantas perniciosas mentiras y criminales errores se siembre entre el pueblo sencillo y crédulo para embriucarnos responderemos con la verdad concreta y elocuente, exenta de sofismas y libre de mistificaciones que la prostituyan. Esa es nuestra única táctica y nuestro único plan de defensa ó de ataque.

Es una obra de conciencia que nos obliga á todos los hombres honrados.

Nuestro trabajo será lento; pero constante. Tal vez laboremos sobre un campo demasiado inculto, sobre un erial harto estéril y baldío; tal vez machacamos sobre peña endurecida por las concreciones continuas de veinte siglos de embrutecimiento y de ciega barbarie; pero nuestra incesante labor, nuestro martilleo persistente hará fecundo los terrenos más improductivos, los campos más ingratos.

Nuestra misión será eficaz, alumbrada por la fé y la justicia y alentado por la esperanza.

El triunfo coronará nuestras frentes.

Contamos con la fuerza incontrastable de la razón, con las energías irresistibles de la verdad y del bien; y doquiera marchemos con nuestra enseña redentora, se inclinarán las conciencias á nuestro paso y nos rendirán homenaje los corazones acendrados, las almas sin mancha.

Inútiles cuantas tempestades se levanten contra nosotros. El mar enfrenará su violencia.

Somos la única tabla de salvación que flota serena, inalterable, sobre el piélago revuelto y sañado de las iniquidades de los hombres. Quien sienta sed de justicia y anhele llegar al puerto seguro del derecho, que venga á nuestro amparo y conquistará la paz que apeetece. Encarnamos la virtud y es nuestro lema el altruismo.

¡Escépticos, si amáis el bien, abandonad vuestra mortal indiferencia, sacudid vuestro aletargamiento perezoso y agrupaos bajo nuestra bandera gloriosa!

Palpád y no dudaréis en adelante: to las nuestras ideas responden á realidades concretas y positivas. El llevarlas á la práctica depende sólo de la voluntad de los hombres. Si queréis, podréis.

Reflexionad detenidamente; volved á pensar sobre vuestro destino y desechad vuestros prejuicios erróneos de desconfianza, que fundasteis en vuestras tercas incertidumbres. No dejáos engañar por vividores y pincitas que rien de todo porque les conviene y hacen mofa de nuestras ideas, porque sus pechos de mármol son impotentes para sentirlos y sus cerebros oscuros incapaces de sustentarlos.

Los sonrientes albores de una nueva vida de libertad sacrosanta comienzan á desgarrar el negro celaje de nuestro estúpido y servil tradicionalismo. Quedó atrás nuestro pasado funesto y caen rotas las cadenas de nuestra histórica esclavitud, que entumecieron nuestros miembros y laceraron nuestras carnes. Esta naciente era de feliz independencia cicatrizará con su bálsamo de calma las heridas que en nuestras espaldas abrió el látigo del déspota. Lavaremos el baldón de nuestro largo cautiverio con la sangre de los traídos.

Ya se fueron para no volver más aquellos siniestros y desatentados reyes de procedencia divina y sangre azul, que ahorcaban al pechero infeliz y hacían pesar su férula de hierro sobre los miserables que se arrastraban á sus plantas. En vano algunos soñadores suicidas evocan el nefando recuerdo de su fatídica pujanza. Dios no los oye. El pueblo escarmentó para siempre y anhela ser libre.

Los que, á pretexto de hipócrita

religión, se unieron en ilícito maridaje con los poderosos para engendrar los horribles crímenes que ennegrecen nuestra Historia y chuparon como vampiros insaciables la sangre de esa plebe resignada que trabaja y sufre, merecen el dogal del facineroso. La justicia se complace en maldecirlos.

Por fortuna, la semilla ha germinado vigorosamente y echado hondas raíces, prometiendo, en primavera muy cercana, darnos el dulce regalo del fruto apetecido.

Ya tenemos los cimientos.

¡Adelante!

Ahora nos falta únicamente coronar la obra.

JUSTO GARCÍA SORIANO.

Madrid, Noviembre, 1903.

## TARJETA POSTAL.

*La educación del pueblo es el primer fin de un Estado, no solamente porque es un medio poderoso para desarrollar y realizar lo que es del dominio de todos, misión principal del Gobierno, sino porque es el medio más poderoso, más humano, más culto, y bajo todos conceptos, más conveniente para el cumplimiento de esta misión. Tal es mi convicción profunda y persisto en ella, porque es también la opinión de todos los grandes legisladores, de todos los grandes hombres de Estado y de todos los escritores políticos en todos los*

*tiempos y en todos los pueblos, sin exceptuar a los que creen y han creído siempre, que las funciones del Gobierno deben ser represivas.*

MACAULEY.

## SIEMPRE EMPUJANDO

Está dejado de la mano de Dios. Habrá por ese mundo gobiernos malos; pueblos mal regidos, defectuosamente administrados; pero es seguro que ninguno le alcanza en esos lunares, pronunciados á nuestra España.

Nuestro gobierno no dá una vez en el clavo, siempre yerra y tiene la agravante de no hacer nunca propósitos de enmienda.

Castelar, el gran tribuno de la democracia cuando era el ídolo de las multitudes, dijo, que el Estado era un ser colectivo que no tenía conciencia y que, por lo tanto, no debía ni podía confesar ni comulgar; debiendo eximirse de toda declaración religiosa y apartarse de proteger á determinadas creencias en detrimento de las demás. La feliz expresión de llamar al Estado ateo, calificándolo de animal, le cuadra de un modo perfecto á ese campo de agramante que crea en España la restauración borbónica.

Desde el hecho de Sagunto, sobre la patria del Cid, no han dejado de sucederse las calamidades.

La monarquía con su corte de vicios, fué siempre gestora de males; pero estos se manifiestan más en unos tiempos que otros.

Puede hacerse la afirmación de que en España, el período más triste y luctuoso, es aquel en que dirigido por manos torpes y llevado por derrotos de perdición, hizo en un guerra imposible el mausoleo de sus glorias y de su honra. Ese período, abarca el reinado de Alfonso XII, la regencia y el estado de cosas que hoy vive bajo el dominio de Alfonso XIII.

Toda la podredumbre de la sociedad directiva en España, es hija del escepticismo, que matando por contiñas injusticias los entusiasmos de regeneración y las aspiraciones de un bienestar relativo, han atrofiado aquellas energías saludables é impetuosas, que nos movían con impulsos elevados á trabajar en pro de lo bueno.

No se puede buscar en medio de esa masa, que sólo se llama monárquica por vivir á costa del pueblo, nada que sea de resultado práctico para la patria.

El caciquismo embrutecedor y los medios todos de la prevaricación, con atropello de las leyes y burla cuando menos de todos los preceptos legales, esa es la palanca más formidable de la monárquica grey.

Como han ido entumeciendo todas las partes del organismo social hasta de la prensa han hecho inmunda grangería; haciéndola descender y arrastrándola como enorme reptil, que se desarrolla en proporciones colosales, alimentándose con el fondo de los reptiles.

La prensa que cobra de los centros gubernativos para deshonrar su

grado ministerio, es fétida cloaca.

La prensa que desvirtua lo bueno, que quiere apuntalar lo que se desmorona, y que para todo eso miente, calumnia é injuria, es el residuo de toda la labor proterva, de una dinastía reaccionaria.

Los perversos, los políticos farsantes y embusteros, siguen en sus trece de ir empujando á los buenos hasta dejarlos fuera de la legalidad; pero esos *infelices*, quizás ignoran que de todas sus obras, la que más ha de precipitar su caída, es esa de ir siempre achuchando al pueblo hacia la revolución.

WAMBA.

## LA DESGRACIA DEL SR. BUENO

Asunto es este que hiere los sentimientos más puros de toda persona honrada al ver el indiferentismo con que se mira por los más llamados á cubrirlos con el manto de la caridad.

El rumbo que sigue extrajudicialmente el asunto no puede ser más oneroso á los intereses sagrados de la familia de la víctima, la cual está llamada á no tener un bocado de pan con que alimentarse después de haber perdido á su ser más querido por una imprudencia hija del capricho y de la ostentación.

Sepa Orihuéla en cuanto á sentimientos nos referimos en nuestro número pasado, que va á ser teatro de una de las infamias más grandes

Esa obra se prepara, se percibe ó realizarla esta minoría, aprendiendo en nuestra impotencia y en nuestra esterilidad, no quiere que los sucesos le sorprendan sin haber pensado lo que importa hacer para servir á la Patria.

Y como ella representa un nuevo régimen, como dentro de ese régimen hay que recoger todas las fuerzas conservadoras que sean compatibles con los sanos y vigorosos impulsos progresivos y con ella ha de atraer también á todos los elementos de la izquierda á fin de que el Estado sea la más fiel, la más pura, la más sana encarnación de la vida social entera, nada tiene de extraño que haya en esta minoría matices distintos, pero todos ellos fundidos hoy en una sola, en una común aspiración, derrota á la causa de la Patria, que se identifica con la República.

(Interrupciones ruidosas.)

El Sr. SALMERÓN: Señor presidente, sobre que yo no he dicho esto por el mero placer de decirlo, que nada más contrario á mis condiciones de carácter que esto, debo decir á S. S. que yo faltaría al solemne compromiso contraído con los electores republicanos de Barcelona; si no viniese aquí á defender este ideal en nombre de mi partido.

(Nuevas interrupciones. Aplausos en la minoría republicana.)

El Sr. SALMERÓN: Señor presidente, sobre que mi promesa lo es según la declaración que hizo aquí mi estimado compañero el Sr. Menéndez Pallarés, y que hemos venido repitiendo constantemente todos los diputados republicanos, nosotros no podemos ser aquí en el seno del Parlamento nacional ciudadanos, *capitis diminuidos*, (Muy bien) y á nosotros nos parece que por ley de nuestra investidura, debíamos tener algún derecho más que aquellos que no ostentan la representación del pueblo.

cuadra, que no cabe ciertamente traer á un Parlamento en las condiciones de acción á que el Parlamento ha de corresponder, cuando ese proyecto se aplaza nada menos que para cuando se liquide el futuro presupuesto.

Pero sea de ello lo que quiera, esta minoría republicana que siente exigencias y estímulos más apremiantes que los de ese estéril y retórico requerimiento del señor ministro de la Gobernación, ha de decir lo que piensa, no respecto de eso, que es un término del total problema, sino respecto del problema íntegro de la defensa nacional.

Vosotros que habéis pasado cinco años, no sin hacer, sin pensar, bajo la modorra que os han producido vuestras tremendas responsabilidades, en como se ha llegado á este hondo abismo en que ni por honor podemos reclamar hoy, porque todo lo habéis sacrificado en aras de la dinastía, vosotros no haréis nada; vuestros proyectos serán de todo punto estériles; nosotros lo haremos con urgencia, porque vosotros no sois el país y nosotros sí. (Rumores en la mayoría.)

Como lo que hay que hacer aquí es Patria, porque no la tenemos, porque todo lo que toca á la cultura esta en España en condiciones abyectas de lo cual pueden ofrecer triste símbolo las instalaciones de las escuelas públicas en nuestras grandes ciudades, comenzando por Madrid; vosotros que dotáis el servicio de instrucción pública en condiciones que casi le obliga á mendigar para vivir, y quien mendiga en la hora presente no piensa, sino que va tras el lucro positivo, que no cabe tallar el cristal durante el día y filosofar por la noche, como hacía Spinoso.

Vosotros, que todos estos cinco mortales años, habéis pensado más bien como *dilittanti* que como hombres de Estado, en la manera de aplicar una política que reconstituyera las fuerzas productoras de la Patria; pero nada habéis hecho ni habéis

que ha conocido y que escriben en la frente de los buenos ciudadanos el estigma de oprobio y maledicencia que tanto denigra.

Orihuela que desde los primeros momentos protestó de este hecho, sigue protestando con todas las energías del alma y pide una reparación cumplida cual corresponde á los protagonistas del mismo.

En cuanto al sumario nada podemos decir de él lo que si llamamos la atención del Sr. Fiscal de la Audiencia de Alicante, para que valiéndose de los medios que la ley le concede, se interese en las diligencias sumariales y practique algunos actos que tiendan al mayor esclarecimiento del hecho, del cual pudiera deducir algunas responsabilidades que á la fecha parece que no han salido á la superficie.

No era una bestia la víctima; era un caballero honrado, un buen ciudadano y al perderla vida el Sr. Bueno llevose consigo su hacienda, que solo consistía en su título, dejando como antes decimos á su familia en la mayor miseria.

Esto no puede continuar así.

## UTIL Á LOS REPUBLICANOS

Ha comenzado á publicarse en Valencia, una obra titulada «Diario de un partido popular, desde el 25 de Marzo de 1903».

La mencionada obra, dirigida por

don Vicente Rué Salcedo, y editada por M. Prades, se publicará semanalmente en forma de folleto de 32 páginas de texto, é ilustrado con retratos y facsímiles.

«El Diario de un partido popular», será como una Gaceta popularísima, merced á la cual, todos nuestros correligionarios conocerán, en primer lugar la labor republicana en el palacio de la representación nacional, las Cortes; todas las circulares y órdenes ó disposiciones que dimanen de la jefatura del partido; todos los discursos de alguna importancia pronunciados en mítins ú otros actos públicos; todos los hechos de algún bulto y los artículos que muevan alguna polvareda entre la villana grey monárquica.

Todo esto, unido con retratos de republicanos ilustres, vivos y muertos, de diputados, de las redacciones de diarios y semanarios republicanos y de facsímiles de dichas publicaciones y de escritos, hace que «El Diario de un partido popular», merezca ser adquirido por todos los repñblicos.

El precio de los cuadernos es, el de 25 céntimos cada número, ó por suscripción trimestral al precio de tres pesetas.

## INFORMACIÓN

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera, se pongan al corriente con esta administración, con lo

que facilitarán la buena marcha de la misma. Suplicamos también á aquellos que tengan en esta ciudad alguna persona encargada de sus cuentas y deseen se hagan aquí los pagos, nos indiquen en donde podemos hacer efectivos las cuotas de suscripción.

\* \*

Un joven mecánico, electricista desea colocación en esta ciudad.

Darán razón en esta Relación.

\* \*

El martes por la noche tuvo lugar el asalto de armas anunciado por la Sociedad «Casino Orceitano».

La fiesta no pudo resultar más animada y los salones de dicho centro estaban adornados con verdadero derroche de lujo.

A la terminación se bailaron unos rigodones quedando la concurrencia altamente satisfecha.

\* \*

El pasado domingo celebró junta general la Sociedad «Círculo de Unión Republicana, con objeto de aprobar las cuentas motivadas por la creación de dicho centro.

Se presentaron dimisiones por dos señores de la misma alegando causas justificadas y admitidas fueron nombrados para ocupar sus cargos á don Guillermo Pastor como Tesorero y á D. José Manuel Teruel como secretario.

\* \*

Parece que los elementos que componen las tres principales sociedades de la localidad piensan dar algunas funciones de teatro para recabar fondos destinados á la instalación de una sala de anaptesia en el Hospital.

La idea no puede ser más humanitaria y á su realización ofrecemos incondicionalmente nuestro modesto pero decidido concurso.

\* \*

El cinematógrafo ha suspendido sus funciones hasta el sábado, motivando esta interrupción la necesidad de ausentarse de sus dueños para instalar otro en Murcia que pueda funcionar en las próximas fiestas de Pascua.

\* \*

Los señores que deseen inscribirse en el Círculo pueden pasarse por la secretaría todos los días de 10 á 12 de la mañana y de 8 á 5 de la tarde.

## GUANOS PARA NARANJOS

DE

BONMATÍ Y RICO

No tiene rival: Es el mejor de todos cuantos se conocen.

SACOS DE 70 K. 22 PESETAS

Venta al contado  
20, CONSTITUCIÓN, 20

Imprenta de Luis Zeron.

pensado, y todo va por el carril de siempre, y aquí no impera más que la mogigatería y nada de lo que responde á una fuerza viril y enérgica, vosotros ni en eso ni en nada, hareis cosa alguna.

Y como aquí hay que reconstituir la Patria, desde la escuela y la despensa, como dice el ilustre Costa, hasta la defensa de nuestro territorio, para que no se merme más aún este preciado solar de nuestra Patria, nosotros atenderemos á todo eso junto.

Y por lo que toca á la defensa de la Patria, nosotros haremos que bajo aquel principio que á los hombres políticos les toca determinar, pero que han de aplicar los técnicos, se prepare la defensa de nuestro territorio por mar y por tierra en las condiciones adecuadas en que han de enlazarse esos medios de defensa como una política internacional posible para nosotros; hasta ahora para vosotros imposible, y lo será perennemente porque no tendréis á quien acogeros más que al Vaticano ó al Emperador de Austria. (*Muy bien.*)

Como á la precisa hora todas las grandes naciones europeas han tratado de integrar la posesión de la tierra, difundiendo el espíritu de su raza, favoreciendo sus intereses en esta fecunda competencia del trabajo y de la industria que la ciencia ampara y regula; como en esa hora precisa para vosotros habéis por vuestra inepticia, por vuestro servilismo monárquico, por culto á vuestros ídolos, desmenbrado la Patria, vosotros no podéis hacer nada de eso; los hombres frustrados no tienen derecho á ser los portavoces de la regeneración de la Patria.

Nosotros queremos esa escuadra, la que técnicamente se determine que se necesita y conviene en función de la política internacional que había de hacer; nosotros respecto á defensas terrestres exigiremos y lo exigiremos desde ahora, la-

mentando que el señor ministro de la Guerra no haya hecho esto un proceso aparte, sino que lo haya involucrado en el presupuesto; nosotros exigiremos que exista aquel contingente que sea necesario para cubrir los cuadros y tener grandes reservas que puedan movilizarse, como acontece en todas las reservas europeas actuales en el plazo brevísimo de ocho á quince días, y como para eso lo que necesitamos es doctar al Ejército de todo el material necesario para que esa reserva pueda requerir la defensa de nuestros intereses, nosotros exigiremos, nosotros demandaremos, que se aumente la artillería de tiro rápido, que se artillen nuestras costas en todos aquellos puntos que técnicamente se determine que importa á la defensa del territorio, que se construyan ferrocarriles para poner en comunicación esas defensas, y haremos también, lo que parece mentira que todavía no hayan hecho después de cinco años de aquellos ominosos, tremendos desastres; nosotros haremos que la obra muerta que hoy se gasta se convierta en obra viva.

Queremos que haya prácticas, que haya Asambleas, que haya grandes maniobras que sirvan para hacer aquello que no se hace hoy, que no se puede hacer hoy en el Ejército; que sirvan para producir la obra de selección que vienen haciendo todos los ejércitos europeos, señaladamente el alemán; porque esas grandes maniobras sirven para que aquellos que por su falta de salud, por falta de entusiasmo ó por falta de actitud y de competencia no pueden servir en el Ejército salgan de él, porque el Ejército ha de ser la fuerza más vigorosa, la más eficiente del país.

Con esa obra de selección se cumplirá lo que la justicia demanda, lo que reclama el Ejército, en vez del favor que á todos daña y en la realidad al instituto degrada, y así nosotros seremos al propio tiempo que regeneradores de la Patria, restauradores del honor de defensas nacionales.

# SECCION DE ANUNCIOS

**B**arbería de Adolfo Alonso, calle del Río.

**B**ollería, de Antonio Galiana, de la calle del Príncipe de Vergara Vallet).

**C**ervezas y gaseosas. Gran fábrica de los Sres. Gil y Cánovas, San Agustín.

**C**orredor.—Se proporciona dinero á interés módico.—Manuel Pérez y Pérez, Río, 10.

**C**añamos.—Corredor, Don Ricardo Bastía, S. Juan, 7.

**C**ereales.—Corredor, D. Pedro Román, S. Gregorio.

**C**ereales y demás semillas de don Francisco Franco, Molino, 5.

**C**arpintería.—La de Antonio Bragante, S. Juan.

**C**afé J. Levante de Manuel Esquivá. Rico café y helados exquisitos.

**C**rdelería y papagatería, artículos de primeras clase en estos dos ramos de la industria. Calle Príncipe de Vergara D. José Sánchez Aparicio.

**C**onfitería de Mariano Ros, Hostales, 23.—Ramilletes, pastas y dulces finos. Regalo á los consumidores.

**A**gencia de negocios de JOSÉ ESCUDERO ZAPATA. Se compran fincas rústicas.—Dinero con hipoteca y pagaré á interés módico.—Exportación de géneros del país.—Comisiones y representaciones.

**E**mulsión Madaria de aceite de hígado de bacalao al guayacol yodoformado. Eficacísimo tónico antiséptico en el tratamiento de todas las enfermedades exudativas del aparato respiratorio. Indicaciones tuberculosis, convalecencia, pulmonías, escrófulas, raquitismo, etc. Depósito: Farmacia de Franco, plaza de Cubaro y en las demás farmacias.

**E**nseñanza integral y progresiva. Métodos pedagógicos. Contabilidad por partida doble. D. José Santiago Gil, Feria 21.

**F**erretería, quincalla, mercería y abaniquería de D. Vicente Bellido. Mayor 18.

**C**uanos marca «El Oriol», la más recomendada por las excelentes cosechas que se obtienen con el uso de este producto. Fábrica de los Sres. Gil y Cánovas, calle de S. Agustín.

**C**al hidráulica.—Gran depósito en la Posada del Sol, 150 pesetas el quintal.

**G**ran Café Europeo, calle del Angel y Río.

**H**otel «España».—Gran establecimiento de hospedería de Joaquín Alonso, Hostales.

**P**rofesora en partos.—La señora Doña Encarnación Peiró Casals tiene el honor de ofrecer sus servicios público de Orihuela y partidos rurales.

Hizo sus estudios en la Facultad de Medicina de Valencia en donde obtuvo en brillante exámen el correspondiente título académico que se halla registrado en la alcaldía de esta ciudad.

Ofrece su casa habitación en la calle de la Feria, frente á la Catedral, en el entresuelo de D. Antonio Soriano.

**F**osada y hospedería del Sol y tienda de bebidas.—Hostales.—

**P**eluquería.—Se sirve con esmero y economía en la de D. Ramón González, calle Vallet.

**P**an.—Gran fábrica de pan de san Antonio. Se sirve á domicilio el exquisito que se elabora en dicho establecimiento. Se exporta á todos los pueblos de la comarca que lo soliciten Plaza de Monserrate.

**P**intor de coches.—Antonio Galiano, Vallet.

## VEGETAL AZGAR

PREPARADO CONTRA LA CALVICIE

Unico producto vegetal que hace brotar el cabello y lo vigoriza, evitando su caída, haciendo desaparecer la caspa y las afecciones del cuero cabelludo por su composición antiséptica.

Depósito para la venta en la PELUQUERÍA del R. SPEDROSA, Alfonso XII.

Precio del frasco 4 pesetas

## LA ALICANTINA

—HOSTALES 22—

En este acreditado establecimiento de ultramarinos se ha recibido un gran surtido de comestibles superiores, cual no otros, y propios para la presente temporada; y, los ofrecemos al público á precios muy económicos.

También hemos dado principio á la matanza de cerdos, por lo cual desde hoy encarnarán nuestros favorecidos, toda clase de embutidos del país, tan excelentes como los del anterior año, que tanto se acreditaron en esta casa.

No debe fiarse el público de los que regalan á los compradores; en el regalo está el engaño. Confronten las distintas clases de géneros y su peso y se convencerán.